



## Abenteuerspielplatz beim Kinderhaus Fürstin Eugenie gestaltet

**HECHINGEN.** Elvira Fögen, Leiterin des Katholischen Kinderhauses Fürstin Eugenie, hatte vor einiger Zeit die Idee für einen Abenteuerspielplatz auf dem angrenzenden Grundstück des Kinderhauses. Das dortige Dürholz wurde im vergangenen Herbst nach Kontakt-

aufnahme mit Rainer Wiesenberger, Leiter des Sachgebietes Forst und Natur der Stadtverwaltung, ausgesägt. Nachdem sich nun die ersten Sonnenstrahlen zeigten, ging es ans große Aufräumen. An zwei Samstagen wurde das Waldstück von zahlreichen

Eltern und Erzieherinnen von Müll befreit und kindersicher gestaltet. Unterstützung erhielt das Team vom NABU Kreisverband Zollernalb. Deren Mitglied Wolfgang Fuchs stand mit Rat und Tat zur Seite. Als optische Grenze wurde aus abgesägten Ästen ein Nat-

urzaun gebaut. Die sogenannte „Benjeshecke“ dient auch als Lebensraum für Tiere. Aus den übrigen Ästen wurde noch das Grundgerüst für ein großes Tipi gebaut. Das Naturparadies hinter dem Kinderhaus darf demnächst von den Kindern erobert werden. Foto: Reiber

## Palmbuschen basteln

**HECHINGEN-STETTEN.** Palmbuschen nach alter Stettener Tradition können am Samstag, 16. März, ab 9.30 Uhr im Stettener Johannessaal der ehemaligen Klosterkirche gebastelt werden. Die Palmbuschen werden am Palmsonntag gesegnet und anschließend hinter das Kreuzifix zuhause gesteckt. Das Material zur Herstellung der Palmbuschen ist vorhanden. Wer hat, kann eine Gartenschere und einen Akkuschauber mit 3 bis 4 Millimeter Bohrern mitbringen. Nach getaner Arbeit gibt es Getränke und frisches Zopfbrot. Das Palmbuschenbasteln und die Bewirtung sind kostenlos; Spenden werden an den Förderverein Klosterkirche St. Johannes Stetten weitergegeben. Im Gottesdienst am Samstag, 23. März, ab 18.30 Uhr werden die Palmbuschen in der Kirche St. Johannes d. T. in Stetten gesegnet.

### Kurz berichtet

#### Stammtisch für Umweltinteressierte

**HECHINGEN.** Der Naturschutzstammtisch ist am heutigen Mittwoch, 13. März, ab 19 Uhr in der Gaststätte „Museum“. Alle, die sich für Natur- und Umweltschutz interessieren, sind eingeladen.

#### Gesundheitskurs für Senioren

**HECHINGEN.** Die VHS Hechingen veranstaltet einen Kurs zum Thema „Bewegt mobil bleiben und fit für den Alltag“ ab Freitag, 15. März. Kursleiter ist Manfred Biffar. Treffpunkt ist die Turnhalle Schlatt. Der Kurs mit sieben Terminen dauert bis zum 17. Mai und findet immer von 10 bis 11 Uhr statt. Ein gebührenfreier Schnuppertermin ist möglich. Die Teilnahme kostet 42 Euro. Für Anmeldungen wenden sich Interessierte unter Telefon 07471 / 51 88 oder per E-Mail an vhs@vhs-hechingen.de an die VHS Hechingen.

#### Tennisclub Boll sammelt Altpapier

**HECHINGEN-BOLL.** Der Tennisclub Boll sammelt am Samstag, 23. März, Altpapier. Beginn der Sammlung ist um 14 Uhr. Das Altpapier sollte ab 13 Uhr bereitgestellt werden, so eine Mitteilung des Vereins.

# Ausstellungen und Kunstauffahrten

Der Hechinger Kunstverein hat sein Programm für das laufende Jahr fertig. Das Thema der Jahrsausstellung im Rathaus vom 11. Oktober bis 29. November ist „Übergang“. Den Auftakt aber macht die Hauptversammlung am 7. April.

**HECHINGEN.** Ein vielfältiges Programm bietet der Hechinger Kunstverein im laufenden Jahr. Die erste Ausstellung beginnt am Sonntag, 28. April. Zuvor aber findet am Sonntag, 7. April, die Hauptversammlung in der Vereinsgalerie Weißes Häusle statt. Die so genannte „Kleine Mitgliederversammlung“ beginnt um 16 Uhr, dann besprechen die künstlerisch aktiven Mitglieder die Jahrsausstellung und die Neuaufnahmeanträge für aktive Mitgliedschaften. In der öffentlichen „Großen Mitgliederversammlung“ ab 17 Uhr wird unter anderem über das Vereinsgeschehen informiert.

Das Programm startet am Samstag, 13. April, mit einem gemeinsamen Ausflug zur Kunsthalle Tübingen, wo die aktuelle Ausstellung „Kunstschätze – vom Barock bis zur Gegenwart aus Niederöster-

reich“ besucht wird. Den Ausflug leitet Marita Linder-Schick. Uhrzeit und Details werden noch bekannt gegeben.

Von Sonntag, 28. April, an stellt die Hechinger Künstlerin Elisabeth Arzberger unter dem Motto „einfache dinge – photographie“ ihre Arbeiten im Weißen Häusle aus. Die Vernissage begleitet Jochen Feucht. Zu sehen ist die Schau bis zum Sonntag, 26. Mai.

#### Offenes Sommeratelier mit Besucherbeteiligung

Die Ravensburger Künstlerin Barbara Ehrmann zeigt von Sonntag, 2. Juni, an unter dem Motto „Beyond“ Zeichnungen, Installationen und Bilder in Wachs im Weißen Häusle. Zur Vernissage am 2. Juni werden die Künstlerin und Kunstvereins-Kurator Clemens Ottnad ein Kunstgespräch führen. Alexander Nelles umrahmt die



Das Weiße Häusle im Fürstengarten ist die Galerie des Hechinger Kunstvereins. Dort sind im laufenden Jahr unter anderem mehrere Ausstellungen geplant. Foto: Klaus Stopper

Veranstaltung mit experimentellen Filmen. Die Ausstellung dauert bis 30. Juni.

Ein weiterer Ausflug steht am Samstag, 8. Juni, auf dem Programm. Von 11 Uhr an trifft man sich bei Rolf Bodenseh in Aichtal (Wolfschluger Straße 4) zu einem Atelierbesuch. Der Bildhauer hat unter anderem

den Steinkreis am Weißen Häusle geschaffen.

Christof Stählin, dem 2015 gestorbenen Hechinger Poeten und Bühnen-Wortkünstler, ist eine Lesung am Freitag, 12. Juni, von 20 Uhr an im Weißen Häusle gewidmet. Das Motto lautet: „Wie wunderbar bunt er war“. Martin Betz wird mit Lie-

dem und Texten an Christof Stählin erinnern.

In der Sommerferienzeit ist vom 19. bis 23. August ein Offenes Sommeratelier mit Aktiven Künstlern des Kunstvereins eingeplant. Besucher können hier selbst aktiv werden.

Die dritte Ausstellung im Weißen Häusle gestaltet dann von Sonntag, 8. September, an Stefan Löffelhardt. Diese Schau ist bis 6. Oktober zu sehen und steht unter dem Motto: „Konglomerate – Zeichnungen und Plastiken“.

Traditionell im Treppenhäus des Hechinger Rathauses ist von Freitag, 11. Oktober, an bis zum 29. November die Jahrsausstellung des Kunstvereins zu sehen. Das Thema lautet in diesem Jahr „Übergang“. Und zum Jahresende im November wird es wieder einen Kaminabend mit Kunstgespräch im Weißen Häusle geben.



## Gottesdienst und Frühlingszauber

**HECHINGEN.** Der Taferinnerungsgottesdienst mit Pfarrer Würth war der Auftakt eines aufregenden Sonntags für die Kinder des Johanneskindergartens. Am Nachmittag lud der Elternbeirat des Johanneskindergartens

zu seinem Frühlingszauber ins Gemeindehaus ein. Bei Kuchen, Kaffee und Crêpes wurde zum Thema Frühling gebastelt. Die Kinder konnten sich schminken lassen und mit ihren Freunden Zeit verbringen. Foto: Jetter



## Teilnehmer lernen den Öschbergschnitt

**HECHINGEN-BOLL.** Der Obst- und Gartenbauverein Boll hat am Samstag einen Baumschnittkurs angeboten. Gelehrt wurde der Öschbergschnitt, welcher sich für nicht all zu große Bäume eignet. Der Baumschnitt ver-

bessert unter anderem die Stabilität der Bäume und beugt Pilzkrankungen vor. Auch die Grundsätze vom Baumwuchs wurden den 15 Teilnehmern von den Fachwarten Gerd Scheufele und Armin Bendix erklärt. Foto: Daiker